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Lamezia Terme - “E’ giusto che ai nostri figli venga garantito un ambiente sereno e sicuro, perciò è 

importante portare avanti una politica che tuteli la salute e la sicurezza”. A parlare così è la dottoressa 

Angela Giulia Roperto, Medico Radiologo presso Villa Michelino e mamma all’IC Manzoni-

Augruso.  

"Le politiche gestionali - fanno sapere -  hanno dato buoni frutti all’IC Manzoni-Augruso, diretto 

dalla preside Antonella Mongiardo, dove è in aumento il numero di famiglie che iscrivono i propri 

figli, apprezzando l’azione energica portata avanti in direzione della innovazione didattica e della 

sicurezza. Giungono notizie incoraggianti sul fronte delle iscrizioni per il nuovo anno scolastico dalla 

Manzoni-Augruso, che registra una inversione positiva di tendenza rispetto al costante calo degli 

ultimi tre anni, che ha causato una perdita di circa 80 iscritti, cioè una media di meno 27 alunni 

all’anno. Uno spiraglio di luce in un momento storico in cui continua a “spopolarsi” la scuola 
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calabrese. I dati di quest’anno parlano di quasi 4mila studenti in meno iscritti, confermando il trend 

negativo degli ultimi anni. Il calo di iscrizioni si traduce in un taglio delle classi, con inevitabili 

ricadute su docenti e personale Ata".  

"Più di un ufficio scolastico provinciale - continuano - non ha autorizzato la formazione di classi in 

quasi tutti gli ordini di scuola, per via di un calo demografico ormai strutturale, con cui la Calabria 

sta facendo i conti, affrontando un problema che non è solo scolastico ma sociale. Alcune realtà 

scolastiche, per fortuna, hanno rappresentato delle eccezioni positive che lasciano ben sperare per il 

prossimo futuro. Tra queste vi è l’istituto Manzoni-Augruso di Lamezia Terme, dove gli esiti delle 

elaborazioni statistiche di luglio 2023 hanno entusiasmato la comunità scolastica.  A fronte di un 

decremento costante nell’ultimo triennio (da Rendicontazione sociale 2019-2022), fino a rasentare la 

soglia dell’autonomia scolastica, l’aumento delle iscrizioni registrato quest’anno ha invertito 

nettamente il trend, azzerando il calo e facendo risalire le iscrizioni fino a oltre quota 620".  

 

“E – informa l’ufficio Alunni della scuola- nuove richieste di iscrizioni stanno ancora pervenendo nel 

periodo estivo, sia dal comprensorio che dal nord Italia. Dalle elaborazioni statistiche  si evince, 

dunque, un sensibile miglioramento complessivo della situazione del 6% rispetto agli ultimi anni, con 

141 alunni in uscita dalle classi terminali e oltre 155 alunni in ingresso. Risultati che hanno 

comportato una riduzione di organico pari a zero (nessun docente o ATA perdente posto), una sezione 

in più alla scuola dell’infanzia, che passa da tre a quattro sezioni con 75 alunni frequentanti, una 

classe in più di scuola secondaria di primo grado, che passa da 11 a 12 classi e un percorso musicale 

con 27 iscritti, il numero massimo previsto dalla normativa vigente".  

“Boom di iscrizioni? Non mi meraviglio- dice lo scrittore Pasquale Allegro, genitore della Manzoni-

Augruso- Probabilmente perché è una scuola in cui si respira un’atmosfera di piena e compiuta 

inclusione, dove i ragazzi imparano veramente a vivere insieme nella diversità di condizioni; come 

per magia le differenze si annullano e ne viene fuori una sola e unica categoria: quella di alunni 

dell’istituto Manzoni-Augruso. Ammiro la politica della preside Mongiardo di tutelare la sicurezza e 

uniformare, nei limiti del possibile, le scelte organizzative nei plessi, assicurando una gestione 



unitaria dell’istituzione scolastica. A questo aggiungo la particolare attenzione alla valorizzazione 

delle qualità e dei talenti in erba, con strategie didattico-formative in ambito artistico e culturale. I 

preparativi- conclude Pasquale Allegro- sono parte del gioco, un gioco chiamato studio, per gli artisti 

che saranno”.   

"Soddisfazione – fanno sapere - sugli esiti delle iscrizioni è stata espressa dalla Dirigente Scolastica, 

Antonella Mongiardo, la quale ha puntato tutto su una politica gestionale incentrata su: sicurezza, 

innovazione, inclusione e lavoro di squadra. Oltre all’innovazione degli ambienti di apprendimento, 

progettata grazie al PON Infanzia e ai progetti PNRR Scuola 4.0, in fase avanzata di realizzazione, 

l’attuale gestione si è distinta, in modo particolare, per la politica di gestione della salute e della 

sicurezza nella scuola, in particolar modo rispetto alla spinosa questione dei farmaci salvavita da 

somministrare in orario scolastico, in attuazione delle Linee Guida emanate il 25 novembre 2005 dal 

Ministero dell’Istruzione dell’Università e della Ricerca d’intesa con il Ministero della Salute". 

"Nel corso dell’anno – proseguono - attraverso guide e vademecum la dirigente Mongiardo ha portato 

avanti, attraverso il sito web della scuola, una campagna di informazione e sensibilizzazione, per 

alunni e personale, sull’importanza del rispetto delle regole e delle norme di sicurezza nei luoghi di 

lavoro. Incisivi anche gli interventi nell’ambito del primo soccorso, con le simulazioni volontarie 

tenute in aula dal prof. Aldo Mercuri, docente di scienze motorie; le lezioni pratiche tenute, sempre 

a titolo volontario e gratuito, dai cardiologi Salvatore Musumeci e Marilisa Levato sull’uso del 

defibrillatore in situazioni di emergenza, a beneficio del personale scolastico, chiamato ad intervenire 

prestando il primo soccorso in caso di arresto cardiaco; e gli incontri organizzati dal medico 

competente Antonio Scordovillo, sulla somministrazione i farmaci in orario scolastico, a titolo 

volontario e gratuito. Una grande sinergia di forze professionali, dunque, che vedrà un importante 

momento di confronto nel prossimo autunno, con una iniziativa che coinvolgerà tutti i principali enti 

locali e sanitari operanti sul territorio".  

“Diversi nostri alunni- dice la preside Mongiardo- hanno necessità di farmaci salvavita, che, in caso 

di emergenza devono assumere anche in orario scolastico- pertanto gli organi collegiali hanno 

affrontato questa problematica con grande senso di responsabilità, adottando un regolamento di 

istituto sulla somministrazione di farmaci a scuola. Si tratta di dover trovare un punto di equilibrio 

tra il diritto allo studio e alla salute degli alunni e la non obbligatorietà alla somministrazione da parte 

dei docenti, i quali, comprensibilmente, si sentono un po' intimoriti quando pervenivano queste 

richieste dei genitori. L’adozione di un regolamento da parte del Consiglio di Istituto, presieduto 

dall’avvocato Maria Panarello, ha rasserenato il personale scolastico, al quale finora è stata garantita 

una adeguata formazione, anche da parte di medici e infermieri volontari. “Si tratterà, a questo punto- 

dice il presidente Panarello- di dare un ulteriore impulso alla promozione di una sinergia tra scuole 

ed enti competenti per garantire una tempestiva formazione al personale in caso di necessità. Come 

genitore della Manzoni sono orgogliosa dei risultati che abbiamo realizzato, non solo in termini 

numerici, ma soprattutto di sicurezza e benessere dei nostri ragazzi”. 

Per la mamma Genny Vescio: “La salute degli alunni è una forma di sicurezza per tutta la scuola. Nel 

complimentarci per l’attenzione rivolta a tutti gli alunni e alle loro famiglie siamo veramente grati 

alla dirigente Mongiardo”. “Si tratta di una iniziativa meritoria - afferma il segretario generale Cisl 

Scuola Magna Grecia Alfredo Silipo, che affronta finalmente in modo efficace uno dei problemi più 

importanti della vita scolastica.  Una problematica che crea alle scuole non poche difficoltà di 

gestione, soprattutto per la difficoltà di organizzare un’adeguata formazione, visto che non sempre si 

riescono a reperire nell’emergenza i formatori disponibili e lo stesso personale scolastico, non 

competente in materia sanitaria, non è sempre disponibile a dare la propria disponibilità, per legittimi 

timori legati alla responsabilità connesse. Questa difficoltà si potrà superare grazie alla stipula di uno 

specifico protocollo, che regolamenti i compiti dei vari soggetti coinvolti”. 

"A tal fine - precisano -  l’organo di governance dell’IC Manzoni-Augruso, su impulso della preside 

Mongiardo, ha promosso un convegno con il coinvolgimento dei sindacati, delle scuole, 



dell’amministrazione scolastica, degli enti locali e dell’Asp, che sarà organizzato nel periodo 

settembre/ottobre, finalizzato all’adozione di un protocollo d’intesa che regolamenti in modo efficace 

la somministrazione dei farmaci salvavita a scuola. L’iniziativa è stata accolta con grande 

ammirazione dalle famiglie". 

“Si tratta di un progetto molto importante che garantisce ai nostri figli un ambiente sicuro- dice 

Angela Giulia Roperto, Medico Radiologo presso Villa Michelino- Iniziative di questo tipo aiutano 

a creare una scuola che sia il prolungamento naturale della casa, con insegnanti e personale scolastico 

in continuità con la famiglia”. La dottoressa, madre di un’alunna della scuola prosegue: “È un 

progetto che mira all'inclusione di tutti gli studenti e delle loro famiglie ma anche alla 

sensibilizzazione, al coinvolgimento e alla partecipazione di tutti gli altri- afferma la dott.ssa Roperto 

- Il coinvolgimento delle autorità sanitarie e il protocollo che seguirà permetterà agli insegnati e al 

personale scolastico, ma soprattutto ai bambini di lavorare in maniera più sicura e anche  più serena.” 

 


